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“我们是清雅苑的住户，你们认真执行开发区

‘三改一拆’和‘无违建’工作⋯⋯清除了长期存在

在小区的安全隐患，我们要向你们表示感谢。”9月

25日下午，高教社区办公室收到了一封居民来信。

写信的是该小区住户王女士。她说，自己住

的居民楼里，有人私自在其跃层北面露台公共烟

道位置搭建厨房，堵住了烟道，“一到做饭时间，

楼下住户的厨房里味道就很大。”

9月17日，王女士见拆违的施工队开进清雅

苑小区，便把这个消息告诉给了专项整治工作

组。令她意想不到的是，工作组没过多久就到达

现场，并确定要拆除这个违章建筑。

记者到达现场时，施工队正在拆除3楼的阳光

房。“清雅苑小区有部分沿街的楼房3楼以下是商

铺，以上才是住户，3楼有一个平台，有些住户就搭

起了阳光房。还有居民和我们反映1楼也有阳光

房，我们会即查即拆。只要确定是违建，就会添加到

要拆除的名单中。”街道拆违办负责人告诉记者。

据了解，高教社区的拆违工作从9月17日正

式开始，预计 9 月 28 日完成。截至昨天，共拆除

70户114处违章建筑。

“目前拆违进程比较顺利。主要难度就在于

有些屋顶是圆形的，施工人员比较难操作，但不

影响总体进程。”街道拆违办负责人说，“多亏了

小区的物业、业委会和我们一起与居民协调，居

民都很配合。”

据了解，清雅苑小区大多是2005年的房子，

屋顶老旧漏水是常见的问题。不少住在顶楼的

居民就自行建起了阳光房。“我们也是没办法，外

面下大雨，里面下小雨，你说这还能住人吗？”有

居民说。

根据这个现状，社区、物业、业委会三方共同

出力，有商有量地解决居民难题，助力违建拆除。

从 8 月底开始，高教社区分组入户走访，每

户平均上门 3 次以上。“因为白天遇不到人，我们

只好连续几个晚上上门协调，差不多一共走访了

80 多户，告诉居民拆违的事情，也发放了告知

书。”社区负责人说。

作为中间方的小区业委会和物业在其中发挥

了“老娘舅”的角色，在业主群里对拆违工作进行了

告知。有些业主有疑问直接在群里提出来，业委会

负责人会立马帮助解答，又或是帮助居民联系社区。

“一开始我们就是为了挡雨做了阳光房，社

区、业委会和我们沟通了很多次，我们也知道这

是违章建筑，自然要支持他们的工作，我们愿意

自己拆除。”住在 24 幢的居民郑先生主动将自家

的阳光房拆了。

据悉，开发区“三改一拆”工作领导小组和白

杨街道拆违工作领导小组将继续开展违法建筑

拆除工作，屋顶阳光房整治预计10月底完成。

见习记者 应陶 通讯员 漏君锋

社区物业业委会三方协调
多年违建难题终于破解
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影城突然冒出红色烟幕
原来是场消防演习

消防演练开始，现场观众从影厅疏散 演练中向安全地带撤离演练中向安全地带撤离消防员演示灭火动作

施工队正在拆除阳光房。

昨天上午 10 点左右，东东城和达时代影城 2 号

观影厅突然冒出红色烟雾，厅内的 100 多人在指导

下，有序进行了疏散。

先别紧张，这只是一次消防演习。参加人员是

来自开发区所属的100余家人员密集场所安全负责

人和相关管理人。其中，区内的校外教育培训机构

的相关负责人是首次参加这样的活动。

为进一步强化安全生产和消防安全意识，全

面落实行业安全（消防）监管职责，根据开发区管

委会的工作部署，结合今年“智慧消防”宣传，由开

发区文化市场行政执法大队牵头开展秋季消防演

练活动。

本次消防实战演习除了开展室内逃生疏散，还

有消防业务理论知识学习、观摩微型消防站实战演

练和消防器材操作训练等内容。各网吧、电影院、娱

乐场所、教育培训机构负责人及从业人员亲身实践

了人流密集场所的疏散逃生演练，掌握了使用灭火

器现场扑救的知识和技能。同时，活动现场还进行

了消防知识图文宣传，消防器材操作使用等活动，并

向市民们发放安全标志。

演习活动结束后，多家单位负责人表示，做好消

防安全工作是促进企业健康、稳定发展的关键，通过

昨天的演习对消防安全的重要性、险情中的基本逃

生技能有了更深刻的理解和认识。


